

AU NOM DE LA LUCIDITE POLITIQUE

Persuadée que du choc des idées peut jaillir la ''lumière'' je me propose de partager avec un grand nombre de camarades mes réflexions dans le cadre de l'appel à contribution lancé par notre Parti pour la préparation du prochain Congrès , car il subsiste, à mon humble avis, des questions de fonds qui gagneraient à être éclaircies, traitées, afin de contribuer à redonner à notre Parti plus d'efficacité et de visibilité dans l'incontournable et urgente Réforme, d'abord et Renversement ensuite, de la société capitaliste qui montre chaque jour un peu plus ses limites, voire des signes d'essoufflement notables. Cela se traduit par une course effrénée dans la mise en danger des acquis démocratiques et syndicaux pour lesquels des milliers de camarades ont tant lutté et même pour beaucoup , donné leur vie! Il me semble que les cadres dirigeants de notre Parti se doivent d'oser, en toute humilité, mettre sur le tapis toutes les questions qui constituent des freins à l'avancement de notre cause. Il ne s'agit nullement de s'acharner contre tel ou tel mais plutôt de tenir compte des réflexions, analyses et contributions des Communistes du PCF d'aujourd'hui entre autres, qui se sentent concernés par nos échecs et reculs indéniables sur la scène politique française. On n'a pas à avoir honte de se dire et de s'affirmer communiste dans le fondamentalement classique du terme- sans pour autant verser dans le gauchiste- sous prétexte que le public français ne veut ou ne peut plus entendre ce discours. Le rôle d'un parti d'avant garde n'étant pas d'être à la traîne de l'opinion publique mais justement à l'inverse, d'apporter les éclairages nécessaires, même si cela devient de plus en plus difficile et demande plus de temps et des stratégies plus efficaces en terme de militance. Bien sûr, cela peut beaucoup rogner sur le temps accordé à la préparation des multiples échéances électorales qui mobilisent tant les militants et les épuisent sans pour autant que les résultats soient au rendez-vous!

Je viens d'un pays, Haïti, qui a payé triplement un lourd tribut pour l'acquisition de sa Liberté(1804), qui a tenté dans un passé plus proche(1969) de construire une société ayant le socialisme pour bannière, et qui aujourd'hui encore se trouve dans un marasme que les mots seraient bien impuissants à décrire. Pourtant, Haïti porte en elle tous les germes de sa renaissance que voudraient étouffer les obscurantismes de tous poils. En fonction de cela, je vis très douloureusement la réalité du PCF que je découvre aujourd'hui. Les conditions objectives de la France me semblent pourtant, malgré les difficultés d'un contexte européen et mondial alarmant et problématique, comporter bien plus de possibilités pour élaborer une identité communiste claire permettant de construire un projet communiste réaliste et efficace.

On comprendra, je l'espère, mon désarroi et mon cri d'alarme, bien naturels, puisque je considère le PCF comme ma famille politique légitime. C'est certainement le cas de beaucoup d'autres camarades alarmés par cette bien triste descente aux enfers de notre organisation et qui sont prêts à donner le meilleur d'eux mêmes, tant dans le domaine de l'élaboration que dans l'application d'une ligne politique conforme à ce qui caractérise essentiellement un Parti Communiste en termes idéologique tant en ce qui a trait au aux prises de position nationales qu'internationales.

Il est difficile d'admettre que le Journal l'Humanité ne reflète pas dans son essence l'idéologie du Parti comme cela a été le cas par le passé. Qu'il deviennent ''si élargi'' ou ''ouvert'' qu'il se croit dispensé de relater le passage du Président d'un des plus grands parti Frère en visite officielle en France, alors que même les journaux de droite n'ont pas eu l'indécence de ne pas en parler! Que les sources d'informations concernant ce même pays sont exactement les mêmes que celles, tendancieuses des journaux de droite répercutant les informations des agences de presse à la solde directement ou indirectement de la CIA via des ONG leur servant de couverture! Pire, que les remarques bien documentées en ce sens de camarades militant du Parti n'aient eu aucune incidence sur ce phénomène ni officieusement voire officiellement! Bien que les contacts du PCF avec les Partis frères figurent dans les Agendas on dirait qu'il y a une certaine honte (pour ne pas dire une honte certaine) bien incompréhensible pour moi à affirmer cet internationalisme-là! Pour les militants des pays du Tiers-mondes et des pays émergents qui voient dans les réalisations du socialisme cubain, vietnamien, chinois... les espoirs sur lesquels se fondent la certitude que l'idéal qui justifient leurs luttes ne sont pas des rêves chimériques, cela pourrait être terriblement démobilisateur! Ou donner lieu à des interprétations d'arrogance ou casi de néo-colonialismes de la version de l'Euro-communisme actuelle! Ce n'est donc une question ni banale, ni exagérée et sur laquelle il est nécessaire que l'on réfléchisse surtout quand on observe dans nos assemblées si peu de représentants des '' minorités visibles'' et même ouvrières parfois. AU NOM DE LA LUCIDITE POLITIQUE le militant communiste doit s'autoriser à poser, sans interdit, toutes les questions , mêmes celles qui peuvent déranger, pourvu que ce soit dans le but faire avancer la structure.

Michaële LAFONTANT
michaele.lafontant@yahoo.fr
PCF Section MALAKOFF